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Mauro Mendes (DEM) sancionou nesta quinta-feira (28) a Lei Orçamentária Anual (LOA) para 
2021, com previsão de receitas e despesas de R$ 22,1 bilhões. A matéria vetou nove alterações 
feitas pelos deputados estaduais. O Orçamento de 2021 prevê R$ 2,1 bilhões em investimentos 
com recursos próprios do Estado, valor que foi considerado ‘marco histórico’ pelos parlamentares 
à época da votação. Os deputados ainda podem derrubar os vetos

Governador sanciona orçamento

HOME OFFICE:
CONFORTÁVEL,
MAS SOLITÁRIO
Passados dez meses da 
pandemia, profissionais 
que migraram para o tra-
balho remoto passaram 
a considerar o modelo 
‘muito confortável’, mas 
fazem alerta para novos 
problemas com comunica-
ção e interações sociais. Os 
apontamentos fazem parte 
da pesquisa Mobility Brasil. 
Com o início da vacinação, 
observa-se um aumento da 
expectativa para o retorno 
das atividades presen-
ciais. Entretanto, boa parte 
dos trabalhadores quer se 
manter no home office e 
busca soluções para esses 
problemas
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PROFISSIONAIS DA SAÚDE ‘FOGEM’ 
DA VACINA E PERDEM PRIORIDADE
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Apenas 4.691 profis-
sionais da saúde do 
grupo prioritário para 
receber a primeira 
dose da CoronaVac se 
apresentaram para 
ser vacinados até esta 
quarta-feira (27). A 
prefeitura previa que 
23 mil trabalhadores 
seriam imunizados, 
mas a baixa procura 
levou a administra-
ção a dar sequência à 
vacinação dos demais 
trabalhadores. Assim, 
esse grupo prioritário 
voltará para o fim da 
fila. Até o momen-
to, Cuiabá já recebeu 
três lotes de vacinas 
por meio do governo 
federal, que totalizam 
17.687 doses. Nessa 
nova etapa, serão va-
cinados os profissio-
nais que não foram 
contemplados inicial-
mente, que atuam em 
espaços e estabeleci-
mentos de assistência 
e vigilância à saúde
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Crise da picanha

EDITORIAL

o setor frigorífico parte um 
alerta: Mato Grosso pode 
não ter gado suficiente para 

manter o ritmo de abate a partir 
deste ano. A informação parece ab-
surda, já que o Estado é historica-
mente o detentor do maior rebanho 
bovino do Brasil, mas há uma razão 
por trás desse alerta. A exportação 
de animais vivos para abate em ou-
tros estados e até outros países co-
loca em risco a indústria frigorífica 
mato-grossense, responsável por 
gerar mais de 24 mil empregos. 

A situação atual repete uma crise 
vivida pelo setor em 2015, quando 
várias unidades frigoríficas tiveram 
que suspender as atividades diante 
do mesmo problema. A questão gira 
em torno das regras tributárias e da 
facilidade na logística. Para os in-
dustriários, é mais barato comprar 
gado em outros estados, o que re-
presenta um grande prejuízo tanto 
para os produtores de Mato Grosso 
quanto para os cofres públicos. Em 
alguns casos, a economia no custo 
de produção chega a 10%.

A pecuária de corte tem enfren-
tado um aumento substancial nos 
custos desde o início de 2020. Os 
gastos com suplementação, aquisi-
ção de animais e impostos foram os 
que mais subiram no ano passado, 
impulsionados pelo complexo cená-
rio econômico que se desenvolveu 
desde o início da pandemia. 

A desvalorização do real criou um 
cenário é que extremamente van-
tajoso para as grandes indústrias 
frigoríficas, que atendem ao merca-
do externo e viram o valor total das 
exportações disparar no ano que se 
encerrou, com alta de quase 19% no 
volume enviado ao exterior. Contu-
do, as pequenas indústrias, que atu-
am mais voltadas ao mercado inter-
no, se viram pressionadas pela alta 
expressiva na arroba do boi gordo 
ao mesmo tempo em que grande 
parte dos trabalhadores brasileiros 
perdeu o poder de compra. Mais um 
retrato das desigualdades aprofun-
dadas pela pandemia.

Diante desse cenário, a tendên-
cia é que a Assembleia Legislativa 
volte a debater o Fundo Estadual de 
Transporte e Habitação (Fethab), 
que incide sobre a comercialização 
de commodities em Mato Grosso. Há 
uma forte pressão dos produtores 
rurais, de todos os segmentos, para 
que o governo altere a forma de cál-
culo do Fethab para ‘aliviar’ o peso 
da taxa. Hoje, o Fethab arrecada 
cerca de R$ 2,3 bilhões ao ano.

Mas não é essa a única mudança 
que irá desafiar a equipe econômi-
ca. O caso do gado, especificamen-
te, demanda uma engenharia fiscal 
que desestimule a exportação dos 
animais vivos para abate em outros 
estados e ajude a fortalecer a indús-
tria frigorífica de Mato Grosso.

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 29 DE JANEIRO DE 2021

 

EDITORA ADJUNTA:
CÁTIA ALVES

EDITOR DE ARTE: 
AQUILES A. AMORIM

Avenida Mato Grosso, nº 619 - Centro - CEP: 78005-03 – Fone: (65) 3365-1187 – E-mail: redacao@estadaomatogrosso.com.br –  comercial@estadaomatogrosso.com.br

COLUNISTAS SOCIAIS: 
VALDOMIRO ARRUDA 
HEBERT MATTOS
WARNER WILLON

Os artigos de opinião assinados por colaboradores e/ou articulistas são de 
responsabilidade exclusiva de seus autores e não representam a opinião deste veículo.

Colabore com o debate público sobre nosso estado. Envie artigos e opiniões para:
redacao@estadaomatogrosso.com.br

REPORTAGEM:  
JEFFERSON OLIVEIRA
PRISCILLA SILVA
RAFAEL MACHADO

AGÊNCIAS DE NOTÍCIAS:
AGÊNCIA ESTADO, 
AGÊNCIA BRASIL

ADMINISTRAÇÃO:

DIRETOR GERAL: GEANDRÉ FRANK LATORRACA
DIRETOR COMERCIAL: TIAGO DORILEO
DIRETORA FINANCEIRA: MICHELLE DORILEO

EDITOR CHEFE: 
GABRIEL SOARES

FUNDADO EM 2019 
CNPJ: 33.619.994/0001-88

FOTOGRAFIA: 
GILBERTO LEITE

REVISÃO: 
MARINALDO CUSTÓDIO

EDITOR ONLINE:

TARLEY CARVALHO

ESTAGIÁRIOS:
MAYARA CAMPOS
IGOR GUILHERME

Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Marilda de Souza Venzel (*)

O Hospital São Mateus com-
pleta hoje, 28 de janeiro, 40 
anos de fundação. Em quatro 
décadas a unidade se conso-
lidou como referência no aten-
dimento às famílias cuiabanas e 
mato-grossenses. Mesmo em meio 
ao cenário de crise provocada pela 
pandemia de coronavírus, o hospital se 
destacou no tratamento dos pacientes 
que passaram e ainda passam pela uni-
dade, com a marca registrada da atenção 
e da qualidade construída por cada um 
de nossos colaboradores, médicos do 
nosso corpo clínico.

Nesses 40 anos de história, o Hos-
pital São Mateus atendeu cerca de 1,5 
milhão de pessoas, seja por meio do 
Pronto-atendimento, cirurgias e interna-
ções.  Para se ter ideia da importância da 
unidade para o serviço privado de saú-
de em Mato Grosso, em 2020, um dos 
anos mais desafiadores para a saúde 
no mundo, o São Mateus atendeu 49,5 
mil pacientes no pronto-atendimento, 
realizou 6.590 cirurgias e garantiu 7,7 
mil internações.

Toda essa capacidade de atendimen-
to se deu sempre em meio a uma grande 
vontade de toda a equipe em imprimir em 
Mato Grosso a marca da modernidade e 
pioneirismo. Em janeiro de 1981, quando 
houve a inauguração da Clínica São Ma-
teus, os serviços prestados ainda eram 
bastante restritos.

Em menos de nove anos de exis-
tência, a clínica já mudaria de local, e 
em 1990, se instalou onde funciona até 
hoje, já com uma estrutura mais ampla 
e apta para atender cada vez mais pa-
cientes que buscavam a referência de 
atendimento em saúde da capital mato-
-grossense.

Nos anos 2000, o hospital inaugurou 
sua nova fachada e ampliou a infraestru-
tura, o que incluiu a Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) Geral com 20 leitos, um 
número significativo para a época. Em 
2009, o hospital mais uma vez inovou e 
se reposicionou no mercado com uma 
nova identidade visual, marcada pela 
inauguração da Unidade de Cardiologia 
e do Bloco 38 de enfermaria, ampliando 
sua gama de especialidades.

Em 2016, foi inaugurada a UTI Co-
ronariana, ampliando dessa forma sua 
atenção ao atendimento especializado 
para pacientes cardíacos. Naquele mes-

mo ano a unidade se programou 
para ser acreditado pela Organi-
zação Nacional de Acreditação 
(ONA), alcançando avaliação 
plena em dois anos de certifi-
cação.

Em 2018, o São Mateus 
inaugurou o Centro de Oncologia 

e conseguiu habilitar junto ao Minis-
tério da Educação o Centro de Estudos 
Científicos (COREME) assim como a 
residência médica.

No ano de 2019, além de ter recebi-
do a certificação nível 3 da ONA, o São 
Mateus foi o primeiro do Brasil a receber 
a acreditação internacional em saúde 
ACSA (Agencia de Calidad Sanitaria de 
Andalucia), que atestou as boas práti-
cas adotadas pelo hospital dentro dos 
padrões internacionais de qualidade. 
Naquele ano, o hospital também marcou 
a história em ser o primeiro do país a 
realizar cirurgia com cateter fluorescente, 
uma tecnologia que já beneficiou muitos 
dos nossos pacientes.

Também em 2019, o Hospital foi 
adquirido pela Rede Kora Saúde, do 
Espírito Santo, cuja reputação nacional 
é denotada pela expertise em saúde, 
sendo uma das maiores redes de saúde 
privada do país.

Em 2020, em meio à crise do corona-
vírus, o Hospital São Mateus demonstrou 
que o cuidado faz toda diferença. Somos 
o primeiro hospital do Brasil a receber a 
certificação Covid-Free do Instituto Bra-
sileiro para Excelência em Saúde (IBES), 
o que significa que nossos pacientes não 
covid estão seguros em nosso ambiente, 
podendo ser atendidos tranquilamente 
nos tratamentos que precisam.

Inúmeras foram as conquistas nestes 
40 anos, mas citei essas para demons-
trar que uma história se constrói por 
meio da perseverança, do aperfeiço-
amento diário e da busca incessante 
pelos melhores resultados. Parabenizo 
a todos que já trabalharam e trabalham 
no Hospital São Mateus nessas quatro 
décadas. E agradeço em nome de toda 
a equipe de colaboradores, médicos e 
parceiros e demais especialistas a todos 
os pacientes que confiam em nosso tra-
balho e depositam suas vidas em nossas 
mãos. Contem sempre conosco e com 
nossa dedicação para oferecer o melhor 
atendimento a você e a sua família!

MARILDA DE SOUZA VENZEL – Diretora-
-Geral do Hospital São Mateus

Hospital São Mateus: 40 anos

Vivaldo Lopes (*)

Na terça feira (26) em coletiva 
de imprensa organizada pela 
Escola Superior de Agricultura 
Luiz de Queiroz (USP/Esalq), 
várias entidades ligadas à pes-
quisa e produção agropecuária 
brasileiras anunciaram a indicação 
do ex-Ministro da Agricultura Alysson 
Paolinelli ao Prêmio Nobel da Paz deste 
ano de 2021. O argumento central das 
entidades que fizeram a indicação é que 
o indicado implantou um revolucionário 
e inovador programa de produção de ali-
mentos em terras tropicais, contribuindo 
para combater a fome e a miséria no Brasil 
e no mundo.

Paolinelli foi ministro da Agricultura 
de 1974 a 1979, durante o período da 
ditadura militar, sob a presidência do ge-
neral Ernesto Geisel. Ficou mundialmente 
conhecido por ter liderado a implantação 
do maior e bem-sucedido programa da 
produção de alimentos baseado em pes-
quisas científicas, inovações tecnológicas 
e ocupação de áreas do Centro-Oeste 
brasileiro, tendo como epicentro o estado 
de Mato Grosso. Turbinou o orçamento 
da EMBRAPA, que havia sido criada em 
dezembro de 1972, aumentou geometri-
camente seu quadro de pesquisadores e 
descentralizou a pesquisa agropecuária 
implantando novos centros de pesquisas 
distribuídos nas diversas regiões do país.

Resumidamente, o grande salto qua-
litativo da produção agropecuária em 
Mato Grosso tem sua origem quando 
pesquisadores da unidade de pesquisas 
de soja da Embrapa de Londrina (PR) 
desenvolveram estudos para demonstrar 
que os solos de baixa fertilidade do cerra-
do poderiam produzir alimentos de forma 
competitiva, desde que se utilizassem 
sementes apropriadas para o clima tropi-
cal, fosse reduzida a sua elevada acidez, 
conjugados com fertilizantes químicos 
para aumentar sua fertilidade.

Para atrair agricultores para plantarem 
nas inóspitas e desvalorizadas regiões 
dos cerrados o governo federal ofereceu 
terras baratas e muito dinheiro empres-
tado a juros muito baixos por meio dos 
bancos públicos federais, Banco do Brasil 
e Banco da Amazônia. Mais tarde foram 
também utilizados recursos do Banco 
Mundial e da agência de desenvolvi-
mento do Japão. Foram implementados 
programas como Proterra, Polamazônia, 
Polocentro, Polonoroeste que financiaram 
desde a aquisição da terra até a armaze-
nagem e comercialização da produção. 
O governo federal atraiu empresários-co-

lonizadores, com boa expertise em 
colonização no sul do país para 
implantarem novas cidades em 
Mato Grosso. Daí surgiram Água 
Boa, Canarana, Nova Xavanti-
na, Sinop, Colíder, Terra Nova 
do Norte, Marcelândia, Matupá, 

Sorriso, Nova Mutum, Lucas do 
Rio Verde, para ficar apenas em 

algumas delas.
Em Mato Grosso, Paolinelli teve como 

grande aliado o médico veterinário Jonas 
Pinheiro, então presidente da EMATER, 
que liderou com maestria a execução 
do programa de ocupação do cerrado. 
Posteriormente, surfando no sucesso 
do crescimento agropecuário, tornou-se 
deputado federal e senador da República. 
Ouso dizer que, caso Alysson Paolinelli 
seja o vencedor do Prêmio Nobel da Paz, 
em dezembro de 2021, deveria, simbolica-
mente, dividir a premiação (in memoriam) 
com o saudoso Jonas Pinheiro.

Passados 45 anos, Mato Grosso tor-
nou-se o maior produtor de alimentos do 
país e o Brasil se transformou na segun-
da maior potência agrícola do mundo. 
Passamos da posição da agricultura de 
subsistência para a de uma indústria 
agropecuária e grande plataforma ex-
portadora mundial de alimentos. Ainda 
convivemos com sequelas do crescimento 
acelerado: desigualdades sociais e regio-
nais, elevada dependência da produção 
e exportação de produtos agropecuários 
primários, indústria que não teve o mes-
mo ritmo competitivo da agropecuária. E 
uma agricultura familiar à qual não foram 
ofertadas condições similares para que se 
desenvolvesse. Mesmo assim, a agricul-
tura familiar tem participação relevante no 
PIB agropecuário de Mato Grosso. O pró-
ximo grande salto qualitativo precisa ser 
dado para elevar de patamar a agricultura 
familiar na economia estadual.

Quando me perguntam se valeu a 
pena, sempre respondo com trechos do 
poema “Mar Português”, de Fernando 
Pessoa: “Ó mar salgado, quanto do teu 
sal são lágrimas de Portugal! Por te cru-
zarmos, quantas mães choraram, quantos 
filhos em vão rezaram, quantas noivas 
ficaram por casar. Para que fosses nosso, 
ó mar! Valeu a pena? Tudo vale a pena 
se a alma não é pequena. Deus ao mar 
o perigo e abismo deu, mas nele é que 
espelhou o céu”.

VIVALDO LOPES, economista formado pela 
UFMT, onde lecionou na Faculdade de Eco-
nomia.  É pós-graduado em MBA - Gestão 
Financeira Empresarial pela FIA/USP (vival-
do@uol.com.br).

Cerrado no Nobel da Paz
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Passado o momento emergencial, trabalhadores dizem que modelo se tornou “muito confortável”, mas ainda é preciso melhorar alguns aspectos

Priscilla Silva

Passados dez meses da 
pandemia, profissionais 
que migraram para o tra-
balho remoto passaram a 
considerar o modelo ‘mui-
to confortável’, mas fazem 
alerta para novos proble-
mas com comunicação 
e interações sociais. Os 
apontamentos fazem par-
te da pesquisa Mobility 
Brasil, desenvolvida pela 
Global Line em parceria 
com a Worldwide ERC. 

Um dos resultados da 
pesquisa, que investigou 
o grau de conforto com o 
trabalho remoto, mostra 
que 58% dos entrevistados 
apontaram como uma situa-
ção ‘muito confortável’, 36% 
como ‘confortável’ e apenas 
6% alegaram desconforto 
com o teletrabalho. 

A pesquisa Mobility 
Brasil 2020 foi realizada 
entre os meses de agos-
to e outubro de 2020, a 
partir de dados coletados 
em de 145 empresas mul-
tinacionais. As empresas 
participantes são predo-
minantemente de gran-
de porte, sendo que 69% 
delas têm mais de 10 mil 
funcionários e 70% fatu-
ram mais de US$ 1 bilhão. 

A emergência sanitá-
ria forçou profissionais e 
empresas a se adaptarem 
a uma rotina pouco co-

nhecida. Naquele momen-
to, os primeiros desafios 
exigiam rápida adaptação 
dos funcionários e novas 
habilidades de gestão das 
equipes de trabalho. 

“Felizmente, esses de-
safios foram respondidos 
com o desenvolvimento 
de novas atitudes e habili-
dades, que permitiram su-
perar as dificuldades an-
tecipadas e, hoje, a grande 
maioria dos profissionais 
se sente confortável com 
o modelo de trabalho re-
moto”, ressaltam os pes-
quisadores. 

Durante o isolamento 
social, o home office foi 
uma das estratégias adota-
das por 46% das empresas 
e 29% querem manter o 
método para, pelo menos, 
metade do quadro ou até 
todos os funcionários. Os 
dados em questão foram 
levantados pela Fundação 
Instituto de Administra-
ção (FIA), que contribuiu 
com a pesquisa Mobility 
Brasil. Para se chegar a 
esse percentual, a funda-
ção coletou dados de 139 
empresas, entre pequenas, 
médias e grandes.

NOVOS DESAFIOS - 
Dado início à fase de vaci-
nação no país observa-se 
um aumento da expectati-
va para o fim da pandemia 
e a possibilidade de retor-
no das atividades presen-
ciais. Entretanto, boa par-
te dos trabalhadores que 
experimentaram o modelo 
remoto gostou da experi-
ência e aponta os proble-
mas que devem ser corri-
gidos no pós-pandemia.

“Apesar do sucesso do 
trabalho remoto, ficou 
claro que, aplicado isola-
damente, este modelo ain-

PESQUISA

Novos desafios do trabalho remoto

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 29 DE JANEIRO DE 2021

PxHere

Falta de socialização e comunicação é apontada como um dos principais desafios do home office

da apresenta desafios não 
resolvidos para a constru-
ção de equipes fortes e 
com boa performance. A 
incorporação do modelo 
de trabalho remoto de-
mandará maior foco das 

Da redação

O governador Mauro 
Mendes (DEM) se reuniu 
com o embaixador do Irã 
em Brasília, Hossein Gha-
ribi, para fortalecer as re-
lações comerciais de Mato 
Grosso com aquele país.

A reunião ocorreu na 
noite da última quarta-fei-
ra (27), na capital federal. 
Também estiveram pre-
sentes: o senador Carlos 
Fávaro (PSD), o deputado 
federal Neri Geller (PP) e os 
secretários de Estado Mau-
ro Carvalho (Casa Civil) e 
Rogério Gallo (Fazenda).

De acordo com o go-
vernador, a reunião foi 
“muito positiva” e ajudou 
a ampliar as relações co-

merciais já existentes 
com o país. Em setembro 
do ano passado, o embai-
xador Hossein já havia 
conversado com o gover-
nador, em Cuiabá, ocasião 
em que foram discutidas 
as possibilidades iniciais 
de ampliar o comércio en-
tre as partes.

“Hoje o Irã já é um gran-
de comprador das nossas 
commodities e tem gran-
de potencial para ampliar 
essas compras. Do outro 
lado, temos muito interes-
se também em estabelecer 
relações comerciais com-
prando ureia, fertilizantes 
e outros produtos que eles 
produzem e tem preços 
bastante competitivos”, 
afirmou Mendes.

Fávaro destacou a im-
portância de estreitar as 
conversas com o Irã, uma 
vez que somente no pri-
meiro semestre de 2019, 
o país respondeu por 5,2% 
das exportações feitas por 
Mato Grosso.  

“Além de consumir os 
produtos mato-grossen-
ses, o país também é um 
grande exportador de 
ureia, produto do qual 
somos um dos principais 
consumidores no Brasil. 
Então esse encontro na 
Embaixada do Irã é de ex-
trema relevância para for-
talecermos e avançarmos 
nos acordos bilaterais que 
permitam o desenvolvi-
mento do nosso estado”, 
pontuou.

GRANDE CLIENTE

MT quer ampliar relações comerciais com o Irã
Assessoria

Mauro se reuniu com o embaixador do Irã, Hossein Gharibi, para debater parcerias

Da redação

Com aproximadamente R$ 
3,2 bilhões transacionados em 
2020, Cuiabá registrou o me-
lhor resultado em movimen-
tação financeira no mercado 
imobiliário, mesmo em meio à 
pandemia de Covid-19. O levan-
tamento feito pelo Sindicato da 
Habitação de Mato Grosso (Se-
covi-MT), filiado à Fecomércio-
-MT, revelou o melhor desempe-
nho desde o início da pesquisa, 
em 2015, quando foram movi-
mentados R$ 2,3 bilhões.

No último trimestre de 2020, 
os Indicadores do Mercado Imo-
biliário registraram uma movi-
mentação financeira de cerca de 
R$ 1,1 bi, um recorde se compa-
rado com os anos anteriores.

O destaque ficou para os 
737,5 milhões de reais em valo-
res financiados junto às institui-
ções financeiras, alta de 29,6% 
em relação a 2019 (R$ 518.9 mi-
lhões) e de 61,5% se comparado 
a 2015, quando somou 456,6 mi-
lhões de reais em financiamento.

Para o presidente do Secovi-
-MT, Marco Pessoz, o mercado 

macroeconômico, a exemplo 
da taxa de juros atingindo os 
menores índices da história, e o 
represamento para o consumo 
observado desde a crise iniciada 
em 2016 até o primeiro semes-
tre de 2019, contribuiu para o 
bom desempenho dos indicado-
res da pesquisa atual.

“Antes, as pessoas não com-
pravam porque não queriam, mas 
porque não tinham condições. 
Agora, com a queda da taxa Selic, 
o que refletiu na queda da taxa 
de juros de financiamento, houve 
um impulsionamento na venda 

R$ 3,2 BILHÕES

Venda de imóveis em Cuiabá tem maior volume em 5 anos
de imóveis. A expectativa com o 
andamento das reformas essen-
ciais (administrativa e tributária) 
devem alavancar ainda mais a 
economia e o segmento não so-
mente na capital, mas em todo o 
estado e país”, disse Pessoz.

Com relação ao número de 
unidades vendidas, foram 9.383 
imóveis (novos e usados) co-
mercializados no período. Um 
aumento de 8,9% sobre 2019. 
A região que mais registrou ex-
pansão foi a Leste, com 3.108 
unidades, seguida da Oeste 
(2.795). A região Sul contabili-

zou 1.861 unidades comercia-
lizadas e a Norte teve 1.472. A 
zona rural comercializou 147 
unidades no período. O resulta-
do atual somente é inferior ao 
primeiro ano de realização da 
pesquisa, quando foram comer-
cializadas 10.411 unidades.

O estudo de evolução do 
mercado imobiliário conta com 
o apoio da Fecomércio-MT e é 
realizado desde 2015 pelo Se-
covi-MT em uma parceria com a 
Secretaria de Fazenda do muni-
cípio de Cuiabá, com fonte dos 
dados do ITBI municipal.

empresas no desenvolvi-
mento de habilidades in-
terpessoais, como comu-
nicação e colaboração”, 
avalia os pesquisadores.

Segundo a pesquisa 
Mobility Brasil 2020, 

quando os entrevista-
dos foram questiona-
dos sobre os desafios 
de trabalhar em equipe 
remotamente, a maioria 
dos respondentes (68%) 
respondeu que sociali-

zar era a maior barreira. 
Quanto aos temas que o 
grupo considera que me-
recerão maior atenção, 
79% apontaram que a se-
gurança de dados será o 
maior desafio.

Outro levantamento 
feito pelo Instituto de Pes-
quisa Econômica Aplicada 
(Ipea) aponta que cerca de 
8 milhões de brasileiros 
passaram a trabalhar de 
suas casas durante a pan-
demia. O cálculo foi feito 
com base nos resultados 
da Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios 
(PNAD) Covid-19, e per-
mite observar a evolução 
do teletrabalho no Brasil. 

“Um contingente não 
desprezível, o que sinaliza 
uma possível tendência 
pós-pandemia e a neces-
sidade de se pensar em 
um aperfeiçoamento da 
legislação sobre o tema”, 
descreve a carta de conjun-
tura do Ipea, que trouxe os 
números atualizados até o 
mês de setembro de 2020.

A carta ainda destacou 
que as análises feitas pelo 
instituto mostraram um 

predomínio do setor for-
mal no trabalho remoto, 
assim como das atividades 
de serviço e do setor pú-
blico. Em setembro, 44,4% 
das pessoas em trabalho 
remoto estavam ocupadas 
em atividades de serviços, 
37,7% estavam no setor 
público, 7% indústria e 
5,2% no comércio.

Quanto ao perfil das 
pessoas que ainda esta-
vam em trabalho remoto 

Legislação precisa ser melhorada
em setembro, a maioria 
era formada por mulhe-
res, de cor branca, com 
escolaridade de nível su-
perior completo.

A escolaridade é apon-
tada como a característica 
que mais separa os traba-
lhadores para o trabalho 
remoto. Em setembro, 
76,1% do total de pessoas 
que trabalhavam de casa 
tinham nível superior 
completo.



Mayke Toscano/Secom-MT

Governador Mauro Mendes sancionou a LOA 2021, mas barrou emendas para Universidade e Segurança Pública
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O governador Mauro Mendes barrou emenda de R$ 2 milhões para Unemat. Os deputados podem derrubar o veto e pedir análise da Assembleia

Gabriel Soares 

O governador Mauro 
Mendes (DEM) sancionou 
a Lei Orçamentária Anual 
(LOA) para 2021 com veto 
a nove alterações feitas pe-
los deputados estaduais. 
Com previsão de receitas 
e despesas de R$ 22,1 bi-
lhões, a matéria foi publi-
cada no Diário Oficial do 
Estado (Iomat) que circula 
nesta quinta-feira (28). Os 
deputados ainda podem 
derrubar o veto, que será 
submetido a análise da As-
sembleia Legislativa.

O Orçamento de 2021 
prevê R$ 2,1 bilhões em 
investimentos com recur-
sos próprios do Estado, 
valor que foi considerado 
‘marco histórico’ pelos 
parlamentares à época da 
votação. A matéria enca-
minhada ao governador 
continha 247 alterações 
feitas pelos deputados. 

Entre as emendas ve-
tadas está uma elabora-
da pelo deputado Wilson 
Santos (PSDB), que desti-
nava R$ 2 milhões à Uni-
versidade do Estado de 
Mato Grosso (Unemat), 
com o objetivo permitir o 
lançamento do primeiro 
vestibular do polo Cuiabá, 
entre os meses de junho e 
julho deste ano.

O governador apon-
tou que a emenda reti-
rava recursos da reserva 
de contingência, mano-
bra impedida pela Lei de 
Diretrizes Orçamentária 
(LDO) aprovada pelos de-
putados em 2020. Além 
disso, Mauro apontou 
que há inconsistências 
nos anexos que acompa-
nham a emenda.

“Assim, mesmo que 
fosse possível anular re-
cursos da reserva de con-
tingência, não teria como 
a emenda ser operaciona-
lizada, por estar com erro. 
Dessa forma, por ferir dis-
positivos legais, impõe-se 
o veto da emenda 278”, 
diz trecho do veto.

Outra alteração que 
foi vetada é a transfe-
rência de R$ 5 milhões 
da Comunicação para a 
Secretaria de Meio Am-
biente, proposta pelo 

LOA 2021

Orçamento de 22 mi é sancionado

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 29 DE JANEIRO DE 2021

deputado Lúdio Cabral 
(PT). O mesmo motivo foi 
usado para vetar outras 
duas emendas semelhan-
tes, que transferiam R$ 6 
milhões da Comunicação 
para pagamento da folha 
salarial da Segurança Pú-
blica e R$ 3 milhões para 

Jefferson Oliveira

O MDB já começou a se 
articular para as eleições 
estaduais que acontecem 
em 2022 e trabalha para 
atrair novos filiados. En-
tre eles, está o nome da 
advogada Gisela Simona 
(Pros), que disputou o car-
go de deputada federal 
em 2018 e a Prefeitura de 
Cuiabá em 2020. 

Em conversa com Car-
los Bezerra e com a depu-
tada estadual Janaina Riva 
(MDB), Gisela agradeceu 
o convite, mas disse que 
uma possível ida ao parti-
do dependeria da saída de 
Emanuel Pinheiro (MDB), 
seu rival na eleição à Pre-
feitura. O advogado Fran-
cisco Faiad, que presidiu o 
partido até o fim de 2020 
e segue como liderança na 
sigla, foi categórico em di-

zer que o pedido de Gisela 
não será atendido.

“Infelizmente se ela 
pensa assim, ela não vai 
se filiar, porque o Ema-
nuel segue firme no parti-
do, continua trabalhando 
e não pensa em trocar o 
MDB por nenhum outro 
partido; está muito bem e 
satisfeito aqui”, falou.

Assim que soube do 
convite do MDB, o presi-
dente estadual do Pros, 
Carlos Frederick, convi-
dou Emanuel e Francisco 
Faiad para se filiarem ao 
seu partido. Faiad confir-
mou à nossa reportagem 
o convite e disse que fi-
cou muito satisfeito com a 
procura, mas que nenhum 
dos dois pensa em deixar 
o MDB. 

O advogado também 
falou que o recente em-
bate entre membros do 

partido – protagonizado 
por Emanuel Pinheiro e 
Janaina Riva – está supe-
rado, que os filiados já se 
acertaram sobre a rusga 
e que em fevereiro deve 
acontecer uma reunião 
entre os correligionários 
para definir a presidência 
municipal.

“Está tudo resolvido, o 
diretório regional com 
o presidente Carlos Be-
zerra já marcou para o 
início de fevereiro uma 
reunião e estou tranqui-
lo em relação a esse as-
sunto. Eu vejo que fiz um 
bom trabalho à frente do 
MDB municipal, elege-
mos o prefeito da capi-
tal, vereadores, fizemos 
o presidente da Câmara 
Municipal, então esta-
mos satisfeitos, e prepa-
rados para qualquer de-
cisão”, pontuou Faiad.

SOBERBA POLÍTICA

Faiad avisa: condições de
Gisela não serão atendidas

a melhoria da estrutura 
da Politec.

Ao vetar esses trechos, 
Mauro destacou que a 
Constituição Federal obri-
ga os entes federados a 
destinar parte de seus 
recursos para a publici-
dade geral de seus atos, 

devendo divulgar obras, 
serviços e campanhas de 
órgãos públicos à popu-
lação. No caso, o valor re-
presenta menos de 0,5% 
da receita prevista pelo 
Estado.

“A redução do orça-
mento da Casa Civil, no 

que tange à ação 2766 
- Comunicação Institucio-
nal e Propaganda, pode 
comprometer a obser-
vância ao Princípio Cons-
titucional da Publicidade 
previsto no art. 37 da 
Constituição Federal”, diz 
trecho do veto.

Jefferson Oliveira

A Procuradoria-Geral 
do Estado (PGE) se mani-
festou nesta quarta-feira 
(27) sobre os reiterados 
pedidos feitos pelo pre-
feito de Cuiabá, Emanuel 
Pinheiro (MDB), na justi-
ça para barrar a troca do 
Veículo Leve Sobre Tri-
lhos (VLT) pelo Bus Rapid 
Transit (BRT) na capital e 
em Várzea Grande.

O procurador Car-
los Antônio Perlin, que 
assina a manifestação, 
afirma que há uma clara 
demonstração do uso in-
devido e abusivo da Jus-
tiça por parte de Emanuel 

no embate sobre a troca 
do modal, simplesmente 
por questões políticas e 
pessoais.

Carlos detalha no 
documento que é de co-
nhecimento público a 
animosidade entre Ema-
nuel e Mauro Mendes 
(DEM). Por conta dessa 
situação, o prefeito tem 
tentado de todas as for-
mas impedir a troca do 
modal, segundo ele.

A PGE reforça que não 
é ilegal o pedido feito pelo 
gestor municipal, mas sa-
lienta que causa um des-
gaste desnecessário na 
justiça, simplesmente por 
decisões políticas.

“Não se está a afirmar 
a existência de ilegali-
dade no ajuizamento da 
ação. O direito de ação é 
constitucional e legítimo. 
Todavia, o processo ju-
dicial não pode servir de 
palco para contendas uni-
camente políticas, decor-
rentes de animosidades e 
de claro agir estratégico/
lawfare que macula o de-
vido processo legal”, ar-
gumentou.

Emanuel já teve qua-
tro pedidos feitos na jus-
tiça negados, sendo dois 
do Tribunal de Justiça de 
Mato Grosso (TJMT) e 
dois no Superior Tribunal 
de Justiça (STJ).

BARRAR O BRT

"Questões políticas", diz
PGE em pedidos de Pinheiro

Gabriel Soares

O deputado estadual 
Wilson Santos (PSDB) vol-
tou a cobrar a adoção de 
uma alíquota progressiva 
de contribuição previden-
ciária como alternativa 
para a taxação dos servi-
dores aposentados e pen-
sionistas. O tema deve vol-
tar à pauta da Assembleia 
logo após o fim do recesso 
parlamentar, na próxima 
semana.

À reportagem, Wilson 
confirmou que irá votar 
pela derrubada do veto 
do governador Mauro 
Mendes (DEM) ao PLC 
36/2020, que isenta os 
aposentados e pensionis-
tas que recebem até o teto 
do INSS (hoje em R$ 6,4 
mil) de pagar a contribui-
ção previdenciária extra-
ordinária de 14%.

“Vou manter a minha 
coerência. É a terceira vez 
que me envolvo com esse 
assunto. A primeira foi 
em 2003, na condição de 
deputado federal, eu votei 
contra a PEC 41/2003, de 
autoria do governo Lula, 
que propunha – e aprovou 
no Congresso – a taxação 
sobre os inativos. A segun-
da vez, quando prefeito da 
capital, de 2005 a 2010, 
quando eu não descontei 
dos inativos do município 
essa contribuição. E pela 
terceira vez esse assun-
to cruza comigo. Eu votei 
contra a taxação dos inati-
vos que ganham até o teto 
do INSS”, disse o deputado.

Como alternativa à ta-
xação dos aposentados, 
Wilson defende que seja 
aplicada a alíquota pro-
gressiva, com aumento da 
contribuição sobre os salá-
rios mais altos e alívio para 
os servidores públicos que 
recebem menos. Segundo 
o deputado, esta é a próxi-

ma fase da reforma, que já 
estaria na mira do governo 
estadual.

“Fui autor de uma 
emenda a essa reforma, 
que foi reprovada, que 
taxa proporcionalmente: 
menores salários pagam 
menos contribuição previ-
denciária, maiores salários 
pagam mais. Vide o que foi 
feito nos estados do Piauí 
e do Maranhão. O governo 
vê isso como último capí-
tulo da reforma previden-
ciária”, pontuou.

DÉFICIT - A alíquota 
progressiva é apontada 
pelo deputado como uma 
das soluções para dar fim 
ao déficit da Previdência 
estadual, já que parte do 
rombo persiste, mesmo 
após aprovação da refor-
ma previdenciária na As-
sembleia.

“A reforma feita pelo 
governo Mauro Mendes 
já reduziu esse déficit em 
aproximadamente 50%. 
É preciso avançar mais. E 
esse avanço pode ser feito 
sobre os maiores salários, 
sobre uma cobrança ri-

gorosa dos que devem à 
Previdência do Estado, a 
recuperação desses crédi-
tos e outras modelagens 
também”, explicou.

PROPOSTA À MESA - 
Wilson afirmou também 
que o governo já fez uma 
contraproposta ao PLC 36. 
Pelos termos aprovados 
na reforma da Previdência, 
só estão isentos da contri-
buição de 14% os aposen-
tados que recebem até R$ 
3 mil. O governo se propôs 
a elevar a faixa de isenção 
para R$ 4 mil, considerado 
um meio termo com a pro-
posta do PLC 36.

A proposta do gover-
no acabou rejeitada pela 
oposição, que já conse-
guiu aprovar com ampla 
maioria a isenção até o 
teto do INSS. Pela base 
governista, esses termos 
“passam fácil”. Diante 
desse cenário, a tendên-
cia é que o governo recor-
ra à Justiça caso os depu-
tados derrubem o veto ao 
PLC 36, apontando uma 
série de inconsistências 
no trâmite da matéria.

TAXAÇÃO DOS APOSENTADOS

Wilson cobra alíquota 
progressiva como opção

Deputado aponta alíquota progressiva como uma das 
soluções para dar fim ao déficit da Previdência estadual

Marcos Lopes/AL-MT
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Trabalhadores da saúde que atuam na linha de frente da covid-19 não estão buscando imunização e Prefeitura dá sequência a lista

Cátia Alves 

Dos 23 mil trabalhado-
res da saúde que deveriam 
ser imunizados pela Coro-
naVac nesta primeira etapa 
em Cuiabá, até a quarta-
-feira (27), somente 4.691 
haviam tomado a primeira 
dose. Essa baixa procura 
levou a Prefeitura a tomar 
a decisão de dar sequência 
à vacinação dos demais tra-
balhadores.

Valéria Oliveira, coor-
denadora da Vigilância 
Epidemiológica de Cuiabá, 
explicou que as listas enca-
minhadas pelos hospitais 
só teriam validade até esta 
quinta-feira (28). Depois 
disso, os trabalhadores da 
saúde, mesmo aqueles que 
estão na linha de frente, 
voltarão para o fim da fila.

A procura, segundo a 
profissional, está baixa e 
isso tem causado angústia. 
"Foi dada prioridade, den-
tro do que já era priorida-
de, para aqueles que estão 
no enfrentamento da co-
vid-19 e tem alguns profis-
sionais que não estão vindo 
em busca", desabafa.

Essa falta de procura é a 
razão pela qual essas listas 
só terão validade até esta 
quinta-feira (28). "Encerra-
mos as listas e vamos dar 
sequência aos demais tra-
balhadores. Esses profissio-

nais não vão ter mais esse 
privilégio, porque é um pri-
vilégio estar na lista, e eles 
vão para o final da fila por-
que não vieram em tempo”, 
explica a coordenadora.

As listas encaminhadas 
pelos hospitais abrangem 
todos os trabalhadores 
da saúde que têm contato 
direto com casos de co-
vid-19, incluindo pessoas 
responsáveis pela limpeza 
dos hospitais e recepcio-
nistas.

Até o momento, Cuia-
bá já recebeu três lotes de 
vacinas por meio do gover-
no federal, que totalizam 
17.687 doses.

A partir de agora, tra-
balhadores da saúde que 
atuam em espaços e esta-
belecimentos de assistência 
e vigilância à saúde, sejam 
eles hospitais, clínicas, am-
bulatórios, laboratórios e 
outros locais, mas que não 
estão prestando serviços di-
reto de assistência a pacien-
tes covid, começarão a ser 
vacinados.

“Abriu-se agora para 
os trabalhadores da saúde 
dos hospitais que recebem 
pacientes de covid. No pri-
meiro momento estáva-
mos vacinando somente 
quem estava atuando em 
UTI [Unidade de Terapia 
Intensiva], enfermaria e re-
cepção de pacientes com o 
coronavírus. Deste modo, 
o cozinheiro, o pessoal 
da limpeza e pessoal que 
atendem outras recepções, 
entre outros setores, come-
çarão a serem vacinados, 
para fecharmos esta fase 
de imunizar todos os hospi-
tais que atendem paciente 
de covid”, explicou.

Valéria ressalta que a 
vacinação está aberta a 

VACINAÇÃO

Prioritários vão para fim da fila
Gilberto Leite

Por enquanto, deixarão de ser vacinados servidores administrativos que não prestem assistência direta nos casos de covid-19

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SEXTA-FEIRA, 29 DE JANEIRO DE 2021

Jefferson Oliveira

Um homem com diversas passagens 
criminais procurou ajuda da Polícia Civil 
de Cáceres (225 km de Cuiabá) na quar-
ta-feira (27) após ter sido espancado por 
membros do Comando Vermelho (CV). Ele 
diz que levou o ‘salve’ porque foi confun-
dido com um integrante da facção rival, o 
Primeiro Comando da Capital (PCC).

Segundo o boletim de ocorrência, o ra-
paz saiu de casa por volta das 15h de ter-
ça-feira (26) para ir ao Centro de Cáceres, 
de bicicleta, mas foi cercado por um veí-

culo de cor prata, de onde saíram vários 
suspeitos. Eles ordenaram que o homem 
entrasse no carro e o levaram para um lu-
gar afastado, onde começou a sessão de 
tortura.

A vítima alega que foi espancada com 
socos, chutes e pedaços de pau. Os crimi-
nosos ainda arrancaram a tornozeleira ele-
trônica da vítima e jogaram fora. O homem 
ferido procurou ajuda médica e registrou a 
ocorrência apenas um dia depois.

A Polícia Civil instaurou inquérito e 
apura o caso. Até o momento, nenhum 
suspeito foi localizado ou preso.

DISPUTA DE FACÇÕES

Bandido é confundido com
membro do PCC e leva ‘salve’

Jefferson Oliveira

Um adolescente de 17 anos foi apreen-
dido por policiais da Rotam no início da 
tarde de quarta-feira (27), em uma oficina 
no bairro Industrial III, em Várzea Grande. 
Ele é suspeito de ter roubado o carro de 
um motorista de aplicativo durante a ma-
drugada do mesmo dia. 

A Rotam chegou até o suspeito por meio 
de uma denúncia anônima. Foi informado 
que o ladrão estaria em um local conhecido 
como 'Oficina do Tonhão'. Lá, os policiais 
encontraram o adolescente, que confessou 
ter praticado o crime usando uma faca para 
ameaçar o motorista de aplicativo.

O adolescente ainda revelou aos poli-
ciais onde estaria o carro roubado, mas 

quando chegaram ao local o automóvel 
já não estava mais lá. A polícia entrou em 
contato com a vítima, que disse já ter recu-
perado seu veículo.

Em seguida, o motorista foi à delegacia 
e reconheceu o adolescente criminoso.

O ROUBO - O motorista de aplicativo 
procurou a delegacia ainda na madrugada 
para informar o crime. Ele disse que re-
cebeu uma chamada de corrida e seguiu 
pelo trajeto normalmente. Só que, ao che-
gar no destino indicado pelo suspeito, o 
criminoso anunciou o roubo.

O ladrão ordenou que a vítima sa-
ísse do carro e levou carteira e docu-
mentos pessoais do motorista. Apesar 
do susto, a vítima não foi ferida pelo 
assaltante.

JUVENTUDE TRANSVIADA

Adolescente ameaça matar
motorista e rouba carro

Jaime Cardoso Pinto foi assassinado com um tiro em sua chácara na 
zona rural de Paranatinga

Gilberto Leite/Ilustração

todas as categorias. Essa 
nova etapa tem por obje-
tivo concluir a imunização 
dos profissionais que tra-
balham em hospitais nestas 
unidades e que não foram 
contemplados inicialmen-
te. “Quando terminarmos 
com esses hospitais que 
atendem a covid, aí sim se-
guiremos para os demais 
trabalhadores da saúde”, 
completa.

Como forma de com-
provar o grupo prioritá-
rio, será exigida para va-
cinação uma declaração 
emitida pelo serviço de 
saúde que confirme o vín-
culo ativo do trabalhador, 
além da Carteira do Con-
selho de Classe, se houver. 
O atendimento no Centro 
de Eventos do Pantanal 
funciona das 7h às 22h.

Igor Guilherme*

Um dos pioneiros do 
município de Paranatin-
ga (338 km de Cuiabá), o 
fazendeiro Jaime Cardoso 
Pinto, 74, foi assassinado 
com um tiro na tarde des-
ta quarta-feira (27), em 
sua chácara na zona rural 
da cidade.

De acordo com boletim 
de ocorrência, os bandidos 

foram até a chácara de Jai-
me em uma caminhonete 
prata e questionaram se o 
homem vendia os porcos 
que criava. Quando a ví-
tima foi atender os falsos 
clientes, levou um tiro no 
olho esquerdo.

Em seguida, os homens 
arrastaram a esposa de 
Jaime, que também tem 
74 anos, para dentro da 
casa e a amarraram lá. Os 

criminosos fugiram do lo-
cal sem levar nada.

Com muito esforço, a 
mulher conseguiu se li-
bertar e correu até um 
vizinho para avisar a Po-
lícia Militar. Os policiais 
fizeram buscas na região, 
mas não conseguiram en-
contrar os suspeitos.

*Estagiário sob super-
visão do editor Gabriel 
Soares

BRUTALIDADE

Fazendeiro é morto com 
tiro no olho por clientes

PODERÃO SER VACINADOS: 
Trabalhadores da saúde que atuam em espaços e estabelecimentos de assistência 

e vigilância à saúde, sejam eles hospitais, clínicas, ambulatórios, laboratórios e outros 
locais. Desta maneira, compreende tanto os profissionais da saúde – como médicos, 
enfermeiros, nutricionistas, fisioterapeutas, terapeutas ocupacionais, biólogos, bio-
médicos, farmacêuticos, odontólogos, fonoaudiólogos, psicólogos, assistentes sociais, 
profissionais da educação física, médicos veterinários e seus respectivos técnicos e 
auxiliares – quanto os trabalhadores de apoio, como recepcionistas, seguranças, pes-
soal da limpeza, cozinheiros e auxiliares, motoristas de ambulâncias e outros, ou seja, 
aqueles que trabalham nos serviços de saúde, mas que não estão prestando serviços 
direto de assistência à pacientes covid.

Também estão neste grupo os cuidadores de idosos e doulas/parteiras e funcionários 
do sistema funerário que tenham contato com cadáveres potencialmente infectados. A 
vacina também será ofertada para acadêmicos em saúde e estudantes da área técnica 
em saúde em estágio hospitalar, atenção básica, clínica e laboratorial.

NÃO SERÃO VACINADOS AINDA:
Até o recebimento de novas doses pelo Ministério da Saúde, somente deixarão de 

ser vacinados os servidores administrativos que não prestem assistência direta aos 
casos de covid-19, aqueles que se encontram em afastamento ou inativos, e ainda os 
profissionais de saúde autônomos dos consultórios e similares.
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HEBERT
MATTOS

hebertmattos@hotmail.com

ESTILO
Este colunista esteve na 

última semana no Rio de 
Janeiro e no retorno nos en-
contramos com o famoso e 
badalado empresário e Be-
auty Artist Celso Kamura no 
aeroporto. Ele, como sem-
pre, muito simpático e com 
a agenda movimentada.

O empresário Bruno 
Mendes, ex-baterista da 
dupla sertaneja Munhoz e 
Mariano, inaugurou o res-
taurante Steak House, em 
Sorriso-MT. Esse será o pri-
meiro da cidade que agrega 
o conceito boutique de car-
ne. A Casa terá uma campa-
nha solidária permanente: a 
cada 100 refeições pagas, o 
restaurante doará 10 almo-
ços para famílias de baixa 
renda que serão servidos no 
próprio restaurante. Uau!!!

Representando mais de 
5.200 empresas do segmen-
to, a presidente do Sindicato 
de Eventos e A� ns de Mato 
Grosso, Alcimar Moretti, 
acompanhada de sua dire-
toria e do deputado estadual 
Carlos Avallone, participou, 
no início da semana, de reu-
nião com o presidente da 
ALMT, Deputado Eduardo 
Botelho, em busca de apoio 
institucional, já prevendo 
os impactos negativos para 
o setor, após as novas medi-
das restritivas impostas pelo 
Governo do Estado, por 
meio do Decreto Estadual 
nº 783/2021.

A coluna parabeniza os 
aniversariantes da semana: 
Luciano Lupo, Dalva Cou-
to, Zidiel Coutinho, � elma 
Tavares, Alfredo Calvitti, DJ 
Vagner Savion, Ziad Fares e 
Zeca Nogueira. 

Itamar Canossa assumiu 
a presidência do Fórum 
Agro MT no 2021/2023, 
com cerimônia de posse no 
início da semana na sede da 
Federação da Agricultura e 
Pecuária de Mato Grosso e 
teve a presença de lideran-
ças da Famato, da Ampa, da 
Acrimat, da Acrismat e da 
Aprosmat.









A famosa DJ Karine Bueno que está cada vez mais ganhando espaço na cena eletrônica em 
Cuiabá e em breve em festas nacionais

Amigos queridos da coluna, a Deputada Estadual Janaina Riva e o 
Beauty Artist Joubert Faria

Foto linda do noivado do casal de advogados Emeli Corrêa 
e Valdriangelo Fonseca

A alegria de viver da maravilhosa Rosidei Taques em Ilhabela
Toda a beleza da Capitão da Polícia Militar Jéssica Cristina Silva 

na coluna de hoje

PRATICIDADE
O Goiabeiras Shopping, em parceria com o Grupo 

AD, lança no mercado a AlugueOn, uma platafor-
ma de marketplace para locação de áreas comerciais. 
Com o objetivo de trazer modernidade e praticida-
de para novas oportunidades de negócios no setor, a 
plataforma oferece agilidade ao cliente no processo 
de locação, algo que já está presente em plataformas 
virtuais de locações residenciais.

MISS GAY MT
Já está agendado para o dia 5 de março, no Cine 

Teatro Cuiabá, o concurso Miss Gay Mato Grosso 
O� cial 2021. A realização é do expert Je�  Ferreira 
que já está reunindo um time de fortes candidatas 
que prometem um concurso lindo e muito concorri-
do. O patrono do evento é o médico e vice-prefeito de 
Nossa Senhora do Livramento � iago Almeida.

ELEIÇÕES DE 2004
O livro-reportagem “Um Levante da Cuiabana 

- Eleições 2004”, do jornalista João Batista da Sil-
va Negrão, detalha a disputa entre Wilson Santos 
(PSDB) e o adversário petista Alexandre Cesar. A 
obra, que será lançada no próximo dia 6 de feve-
reiro, conta também com uma entrevista inédita 
do ex-governador Dante de Oliveira, que faleceu 
em julho de 2006. As “orelhas” e contracapa do li-
vro são assinadas por três dos principais analistas 
e cronistas da política mato-grossense, em espe-
cial cuiabana: Onofre Ribeiro, Eduardo Mahon e 
Alfredo da Mota Menezes.
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EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

VENDE-SE OU TROCA-SE
Casa com 149 m2 na Morada do Ouro em Cuiabá - MT

A casa conta com 3 quartos, sendo 1 suíte e 1 banheiro social, cozinha com excelente 
espaço, duas varandas, sala para dois ambientes, área de serviço externo, 

garagem para dois carros, escritório anexo à casa toda no porcelanato.
Próximo ao Pantanal Shopping, Av. do CPA, Parque Massairo Okamura, Centro Político.

CASA NOVA

Telefone: 99228-9990

EDITAL PARA VENDA DIRETA DE BENS
Em razão da decisão proferida no processo n. 0131800-
58.1998.5.23.0002, movido por LUIZA BETH PEREIRA DE LOIOLA 
(783.706.631-68) em desfavor de L'ELEGANCE CENTRO DE 
ESTETICA INTEGRADA LTDA (CNPJ: 36.881.845/0001-80), GESSI 
CARMEN ROSTIROLLA (CPF: 326.731.320-15), GUILHERME 
SARMENTO PINHEIRO (CPF: 327.562.751-15), MARIA CELIA 
SARMENTO PINHEIRO (CPF: 353.140.101-78), BRUNO 
SARMENTO PINHEIRO (CNPJ 05.060.430/0001-12) e BRUNO 
SARMENTO PINHEIRO (CPF: 513.515.601-15), em trâmite perante 
a 3ª Vara da Justiça do Trabalho de Várzea Grande-MT, onde o 
Ilustre Magistrado autorizou a VENDA DIRETA de uma área 
desmembrada da Fazenda Pimenta, de propriedade de NANTO 
PINHEIRO DE OLIVEIRA (CPF 072.848.106-53), no total de 
1.237,5092 há, localizada na Gleba Pimenta em Aripuanã-MT, com 
registro sob o Livro n. 03, Folha 03, Matrícula 28.500, avaliada em 
R$ 371.250,00 (trezentos e setenta e um mil duzentos e cinquenta 
reais) , FAZ SABER, a todos quantos virem o presente edital ou dele 
tiverem  e interesse, que poderão apresentar propostas para 
aquisição do mesmo com lance mínimo de 70% (setenta por cento) 
no montante de R$ 259.875,00 (duzentos e cinquenta e nove mil 
oitocentos e setenta e cinco reais), cujo pagamento poderá  ser à 
vista ou realizado  em até 6 (seis) parcelas, sendo que nesta 
hipótese, nos termos do que dispõe a legislação vigente, e após o 
deferimento da alienação deverá ser dada uma entrada de 30% 
(trinta por cento) sobre o valor do lance, no prazo de 48 (quarenta e 
oito horas), que será depositado em uma conta judicial, e, as demais 
parcelas deverão ser pagas de forma subsequente á cada  30 (trinta) 
dias, esclarecendo ainda, que a data da alienação do bem será 
determinada pelo ilustre magistrado que preside a 3ª. Vara do 
trabalho de Várzea Grande-MT. As propostas deverão ser enviadas 
a partir da publicação deste Edital até às 14h30min do dia 
04/02/2021, por meio de contato com a patrona da autora, a Dra. 
EDIONE BRANDÃO DA SILVA OAB/MT 18546, via
celular/WhatsApp 65-99208-6181 ou
e-mail edionebrandao@hotmail.com

         CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO GROSSO

EXTRATO DE CONTRATO

CONTRATANTE: CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO 
GROSSO
CONTRATADO: JOÃO GOMES PONCE DE ARRUDA RONDON
PROCESSO CRM-MT FUNDAMENTO : DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 01/2020. 
LEGAL: VALOR: artigo 24, inciso II, da Lei nº 8.666, de 21 de junho de 1993.  O valor 
total de R$ 16.000,00 (dezesseis mil reais) Data da Assinatura: 21/01/2021. . 
VIGÊNCIA: DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA 12 meses. : 6.2.2.1.1.33.90.36.002. 
ELEMENTO DE DESPESA: Serviços Técnicos Profissionais.

Cuiabá-MT, 27 de janeiro de 2021.

Dra. Hildenete Monteiro Fortes

Presidente

CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO GROSSO
EXTRATO DE CONTRATO

CONTRATANTE: CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE 
MATO GROSSO. : EMPRESA BRASILEIRA DE CORREIOS E CONTRATADO
TELÉGRAFOS (ECT). : Contratação de empresa especializada na OBJETO
prestação de serviços e vendas de produtos postais. : PROCESSO CRM-MT
Inexigibilidade de Licitação nº 02/2020.  Inciso I, do FUNDAMENTO LEGAL:
artigo 25 da Lei nº 8.666, de 21 de junho de 1993 e na Lei nº 6.538, de 22 de 
junho de 1978.  O valor global de R$ (sessenta mil reais). VALOR: 60.000,00 
Data da Assinatura: 27/01/2021.   60 (sessenta) meses. VIGÊNCIA: DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA ELEMENTO DE DESPESA:: 6.2.2.1.1.33.90.39.024 -  – 
Serviços de Correios e Telégrafos.

Cuiabá - MT, 27 de janeiro de 2021.

Dra. Hildenete Monteiro Fortes
                                                    Presidente

PREVILUCAS- INSTITUTO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA SOCIAL 
DOS SERVIDORES DE LUCAS DO RIO VERDE-MT

EDITAL PREGÃO PRESENCIAL Nº 01/2021
OBJETO: Contratação EXCLUSIVA DE EMPRESA EPP, ME E MEI, para 
prestação de serviços de assessoria e consultoria na área previdenciária, 
na execução administrativa, contábil, orçamentária, financeira e 
patrimonial. Entrega dos Envelopes e Credenciamento: Das 07:30h até 
as 08:00h do dia 12 de fevereiro de 2021. Abertura do envelope 1: Às 
08:00h do dia 12 de fevereiro de 2021. Edital Completo: Disponível na 
sede do PREVILUCAS no endereço: Av. América do Sul, 2500 S, Parque 
dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT, CEP: 78.455-000, Fone: (65) 3548-
2348, no site previlucas.lucasdorioverde.mt.gov.br. Fundamento Legal: 
Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e subsidiariamente pela 
Lei 8.666 de 21/06/93 e suas alterações posteriores.
Lucas do Rio Verde-MT, 28 de janeiro de 2021.

Sirlei Amaro da Silva - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL

PROCESSO N° 009/2021

A PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL, Estado de Mato 
Grosso, através da Equipe Responsável por Licitações na modalidade de 
Pregão Presencial, designada pela Portaria nº 007/2021 de 04 de janeiro 
de 2021, em cumprimento aos termos da Lei nº 10.520 de 17/07/2002 e 
subsidiariamente da Lei 8.666/93 e na forma do Decreto municipal Nº 901 
de 24/03/2014, torna público para conhecimento dos interessados, que 
obteve a devida autorização do órgão gerenciador (PREFEITURA 
MUNICIPAL DE CAMPO VERDE/MT), e que fará ADESÃO à ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS SOB Nº 328/2020, proveniente do PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 117/2020 - REGISTRO DE PREÇOS, Processo Nº 
2569/2020, que teve como uma das vencedoras a empresa ENZO 
CAMINHÕES LTDA, pessoa Jurídica inscrita no CNPJ sob nº 
09.137.236/0001-49, estabelecida à Rod. BR 163 KM 268, nº 13.245, 
Bairro Núcleo Colonial, Município de Dourados /MS, cujo objeto é a 
Aquisição de 01 (um) Caminhão novo, zero km, de fabricação nacional, 
marca Mercedes Benz/Atego 2730, 6x4, Plataforma 2020/2021, 
Caçamba Basculante 12m3 MR, ano 2020 modelo 2021. A aquisição se 
fará com recursos provenientes do Contrato de Repasse sob nº 
873937/2018/MAPA/CAIXA – Ministério da Agricultura Pecuária e 
Abastecimento e de contrapartida da Prefeitura Municipal de União do 
Sul/MT, anexado a este processo. Publique-se - Afixe-se.

PREGÃO PRESENCIAL N° 008/2021

União do Sul/MT, 28 de janeiro de 2021.
Rodrigo Varela dos Santos - Pregoeiro

Itacir José Biolchi - Prefeito Municipal em Exercício

AVISO DE ADESÃO A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS

K3 Publicações em Jornais - k3publicacao@gmail.com

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANARANA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 006/2021 REGISTRO DE PREÇOS
A Prefeitura Municipal de Canarana-MT, através de seu 
Pregoeiro Oficial, torna público o Registro de preços para 
futura e eventual contratação de empresa especializada em 
concessão de licença de uso de software com prestação de 
serviço de manutenção, suporte técnico e customização 
para a área de Gestão de Saúde Pública Municipal, para 
atender as necessidades da Secretaria Municipal de Saúde, 
fortalecendo a administração através da gestão completa 
da Saúde de acordo com as especificações do edital e 
anexos, na modalidade Pregão Presencial no dia 10/02/2021 
às 13h30min (Horário de brasilia) na sala de licitações. Este 
pregão será regido pela Lei Federal 10.520/2002, com aplicação 
subsidiária da Lei nº. 8.666/93, suas alterações e demais 
disposições aplicáveis. Os interessados poderão solicitar e 
retirar o edital completo na Prefeitura Municipal de 
Canarana/MT - podendo ser retirado pessoalmente, por telefone 
(66) – 3478.1200, no horário das 12h00min às 18h00min, 
através do e-mail licitacoes.canarana@gmail.com ou no 
endereço eletrônico www.canarana.mt.gov.br.

Canarana-MT, 28 de janeiro de 2021.
David Anderson Mariano da Silva

Pregoeiro Oficial
RESULTADO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 004/2021 REGISTRO DE PREÇOS
O Pregoeiro oficial da Prefeitura Municipal de Canarana, Estado 
de Mato Grosso, torna público que o Pregão Presencial nº 
004/2021, menor preço por Item, realizado na sessão pública no 
dia 28/01/2021, foi declarado vencedor a empresa; FERNANDO 
DIDOMENICO COMERCIO-ME, vencedor do Item 01 a 07, 
conforme ata da sessão.

Canarana -MT, 28 de Janeiro de 2021.
David Anderson Mariano da Silva

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE GAÚCHA DO NORTE
AVISO DE LICITAÇÃO

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 008/2021 
PREGÃO PRESENCIAL – SRP Nº 004/2021

“PARTICIPAÇÃO EXCLUSIVA DE ME – EPP”
LEI FEDERAL COMPLEMENTAR Nº 147/2014 - RESOLUÇÃO 

DE CONSULTA Nº 17/2015 – TCE/MT
O MUNICÍPIO DE GAÚCHA DO NORTE/MT, por meio de sua 
Pregoeira Oficial, torna público o Sistema de Registro de 
Preços para prestação dos serviços de coleta, transporte e 
destinação final de resíduos sólidos urbanos residenciais, 
comerciais, industriais, loteamentos construídos e 
loteamentos em fase de aprovação, produzidos na cidade 
de Gaúcha do Norte-MT. Os interessados deverão apresentar 
a documentação para habilitação e proposta de preço, no dia 10 
de fevereiro de 2021, às 07h30min (horário de Cuiabá-MT),
na sede da Prefeitura Municipal, situada à Av. Brasil, QD.110 
nº1.200 – centro, na sala de licitações. Este Pregão será regido 
pela Lei Federal 10.520/2002, com aplicação subsidiária da Lei 
nº. 8.666/93, suas alterações e demais disposições aplicáveis. A 
retirada do edital será disponibilizada na sede do paço municipal 
das 07h00min as 11h00min e 13h00min as 17h00min, ou no 
site www.gauchadonorte.mt.gov.br e no 
e-mail licitacaogauchadonorte@gmail.com.

Gaúcha do Norte – MT, 28 de janeiro de 2021.
Neilla F. de Souza
Pregoeira Oficial

COLONIZADORA FELIZ LTDA, CNPJ: 
15.364.540/0001-21, torna público que 
requereu à Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente - SEMA/MT, a Renovação da 
Licença de Instalação para a ativi-
dade "Condomínio Arboreto Ecoville” em 
zona urbana do município de Sorriso//MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

PREGÃO PRESENCIAL 002/2021 
RESULTADO

A Prefeitura Municipal de Alto Araguaia –
Estado de Mato Grosso, situada na Avenida 
Carlos Hugueney n° 572, Alto Araguaia–
MT, CEP 78.780-000 por meio da pregoeira 
e sua equipe de apoio, torna público para 
conhecimento de todos que do julgamento 
do certame supracitado, cujo objeto trata-se 
de: Registro de preços para futura e 
eventual prestação de serviços de 
publicação de matérias nos jornais, diário 
oficial da união, diário oficial do estado de 
MT e em jornais de grande circulação. Tipo 
menor preço por item. Sagrou-se vencedora 
do certame para os itens 01,02 e 03 a 
seguinte empresa: GEANDRÉ FRANK 
LATORRACA ME, inscrita no CNPJ sob o 
nº 06.147.963/0001-26, com valor total dos 
itens de R$ 49.500,00 (Quarenta e nove mil 
e quinhentos reais). Informações mais 
detalhadas com a equipe de apoio e 
pregoeira pelo fone/fax (66) 3481-2885 ou 
1165. E-mail: lici.altoaia@gmail.com.

Alto Araguaia – MT, 28 de Janeiro de 2021.
Juliane Ribeiro Teles

Pregoeira

ÁGUA MINERAL HIPOTERMAL FONTE 
JORDANI LTDA, CNPJ: 09.137.521/0001-
60, torna público que requereu à Secretaria 
de Estado do Meio Ambiente- SEMA/MT, a 
Licença de Operação - LO para 
EXTRAÇÃO E ENVASE DE ÁGUA
MINERAL em uma indústria localizada na 
zona rural do município de Nova 
Mutum/MT.

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

EXTRATO DE ADESÃO Nº 001/2021 A ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS N. 007/2020 DO PREGÃO 
ELETRÔNICO N° 022/2019, DA SECRETARIA DE 

ESTADO DE PLANEJAMENTO E GESTÃO-SEPLAG.
O Município de Lucas do Rio Verde-MT, vem tornar 
pública a Adesão n.001/2021 ao Procedimento 
Administrativo Licitatório, modalidade Adesão ao Pregão 
Eletrônico n° 022/2019, Ata de Registro de Preços nº 
007/2020, lançado pela  SECRETARIA DE ESTADO DE 
PLANEJAMENTO E GESTÃO-SEPLAG, o qual objetiva 
a Contratação de empresa especializada na prestação de 
serviços de agenciamento e fornecimento de passagens 
aéreas nacionais por meio de ferramenta on-line de 
autoagendamento (self-booking), para atender aos 
servidores e agentes públicos da Prefeitura Municipal de 
Lucas do Rio Verde-MT. No valor total de R$409.792,00 
(quatrocentos e nove mil, setecentos e noventa e dois 
reais), da empresa ARARAUNA TURISMO 
ECOLÓGICO LTDA - EPP. O pagamento será efetuado 
com recursos próprios. A íntegra do ato de Adesão e 
demais documentos encontram-se nos autos, na 
Prefeitura Municipal de Lucas do Rio Verde-MT. 
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520 de 17 de 
julho de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 
21/06/93(com alterações da Lei 8883/94 e ainda pelo 
Decreto Nº 3.931 de 19/09/2001).

Lucas do Rio Verde-MT, 28 de Janeiro de 2021.
Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal  
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Gilberto Leite

Mayara Campos* 

O fotógrafo cuia-
bano Deny Kobayashi 
está realizando uma 
exposição com fotos 
de animais que sobre-
viveram aos incêndios 
no Pantanal, durante o 
ano de 2020. Intitula-
da “Da Fome Cinzenta 
à Esperança Pantanei-
ra”, a exposição é re-
flexo do trabalho vo-
luntário realizado pelo 
grupo É o Bicho MT, 
que levava alimentos 
para os animais em 
pontos mapeados no 
Pantanal mato-gros-
sense. 

Além de expor seu 
trabalho, Deny é um 
dos voluntários do gru-
po. “Sempre fui aman-
te da natureza. Nessa 
tragédia que assolou o 
Pantanal, eu me senti 
na obrigação de ajudar 
e me uni ao É o Bicho 
MT, que alimentava os 
animais nas áreas de 
escassez do bioma, em 
visitas semanais.” 

Por ser fotógrafo, 
Deny resolveu levar a 
câmera em todos os en-
contros, registrando os 
animais se alimentan-
do. Foram quatro meses 
de trabalho, desde se-
tembro, e o grupo con-
tinuará acompanhando 
a situação dos animais 
e flora.  

“A exposição veio 
também com a ideia de 
sensibilizar as pessoas, 
mostrando o valor da 
união e a importância de 
ajudar. Com o dinheiro 
arrecadado, consegui-
remos prosseguir com o 
trabalho que está sendo 
feito” relata Deny. 

Todas as fotos ex-
postas poderão ser 
compradas pelo públi-
co, com preços que vão 
de R$230 (foto média 
40x60) a R$400 (foto 
grande 60x90). Além 
disso, estarão à ven-
da camisetas (R$50), 
cadernos e máscaras 
(R$10). E todo o valor 
arrecadado será rever-
tido para o trabalho do 
grupo É o Bicho MT. 

A exposição está 
aberta do dia 26/01 a 
07/02, das 12h às 22h, 
no piso térreo do Goia-
beiras Shopping, em 
frente à loja Havaianas. 
A entrada é gratuita.

* Estagiária sob a 
supervisão do jorna-
lista Tarley Carvalho

Exposição mostra animais sobreviventes aos incêndios do Pantanal em 2020

INCÊNDIOS PANTANAL

Exposição mostra animais salvos

Da redação

Nestas férias não vão 
faltar diversão para a 
garotada apaixonada 
por tecnologia. Até o dia 
6 de fevereiro, o Sho-
pping Estação Cuiabá 
está recebendo a colô-
nia de férias Super Ge-
eks, com várias oficinas 
de robótica e programa-
ção em games 2D e 3D. 

As atividades são vol-
tadas ao público da fai-
xa etária de 6 a 15 anos 
e iniciam-se no período 
vespertino, a partir das 
14h30, e se estendem 
na maioria dos dias até 
as 20h30, de terça-feira 
a domingo. O acesso à 
programação é gratui-
to e as inscrições estão 
sendo feitas presencial-
mente, trinta minutos 
antes do início de cada 
oficina. As atividades 
têm duração de uma 
hora e capacidade para 
seis alunos, respeitando 
o protocolo da Covid-19. 

Seguindo a mesma 
metodologia, o Sho-
pping também trouxe 
o Mundo dos Blocos. O 
espaço é formado por 
mais de três mil peças 
gigantes e coloridas, que 
permitem a criançada 
dar "asas à imaginação" 
e montar figuras e ob-
jetos. Outras atividades 
completam essa diver-
são, são elas: Espaço 
Fazendo a Arte, Basque-
tinho, Túnel das Cores, 
Passeio Mágico, Monte 
e Remonte. O Mundo 
dos Blocos vai até o dia 
22 de fevereiro, no piso 
G2, de segunda a sába-
do, das 10h às 22h, e aos 
domingos e feriados, 
das 11h às 22h.

A entrada é R$ 16,00 
nos primeiros 15 minu-
tos e após, será cobra-
do R$13,00 a cada 15 
minutos. Crianças com 
necessidades especiais 
pagam meia-entrada 
e acompanhantes não 
pagam. 

Completando a pro-
gramação de férias o 
Shopping Estação Cuia-
bá oferece também uma 
experiência fantástica 
com a Feira do Livro. 

São inúmeros exempla-
res a partir de R$ 5,00, 
onde a maior porcenta-
gem do acervo é voltada 
ao público infantojuve-
nil.  A Feira está no piso 
G2, na Praça Frontal, a 
entrada é gratuita e o 
público poderá aprovei-

tá-la até o dia 28 de fe-
vereiro. 

"Essa programação 
foi pensada seguindo os 
parâmetros deste que é 
o maior centro de con-
vivência do estado de 
Mato Grosso.  O público 
vem se divertir nas ati-

PROGRAMAÇÃO

Estação promove colônia de férias
vidades voltadas às fé-
rias e encontra, aqui, a 
melhor experiência em 
compras, lazer, cultura 
e gastronomia. Tudo em 
um só ambiente", finali-
za o gerente de marke-
ting do shopping, Ro-
drigo Souza.

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Sexta-feira (29) – Karina ten-
ta avisar Bianca sobre a confu-
são, mas a menina não atende a 
irmã. Di Ferrero apresenta Nando 
Rocha no palco. Pedro e Karina 
seguem discutindo. Sol invade o 
palco e faz sucesso cantando com 
a banda. João e Wallace gravam 
a cena, e Bianca reconhece a me-
nina. Pedro admira Karina. Após o 
show, Sol tenta falar com Di Fer-
rero. Pedro assiste ao vídeo de 
Sol no celular de João e convida 
a menina para formar uma banda. 
Nando conta para Di Ferrero que 
atravessa uma maré de azar. Ro-
mântica, Bianca incentiva Karina 
a se abrir para gostar de alguém, 
sem saber que as duas suspiram 
por Duca. Sol comemora seu dia 
de conquistas. Bianca se prepara 
para encontrar Duca na madruga-
da, mas é surpreendida por Gael.

A FORÇA DO QUERER
GLOBO – 21H15

Sexta-feira (29) – Bibi se revol-
ta contra Jeiza e liga para Rubinho. 
Yuri comenta com Heleninha que 
uma moça lhe perguntou sobre a 
caixa de luz da casa de Aurora. Ire-
ne provoca Joyce, e Ruy se irrita. 
Dantas atende a uma ligação de 
Irene no celular de Mira e confirma 
que as duas estão mancomuna-
das. Rubinho arma para levar Bibi 
de volta para a comunidade. Abel 
lamenta o fim do noivado de Zeca 
e Jeiza. Orientada por Irene, Mira 
confessa a Dantas a amizade das 
duas. Bibi agride Carine por causa 
de Rubinho, e Sabiá se preocupa. 
Ruy confronta Irene. Jeiza se inco-
moda ao ver Zeca beijando uma 
mulher.
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FLOR DO CARIBE
Globo – 18h15 

Sexta-feira (29) – Lindaura 
conta a Samuel que Ester conse-
guiu a guarda de Laurinha. Quirino 
hesita, mas aceita se encontrar 
com Doralice, que pede ao marido 
que a ajude na adoção de Beatriz. 
Hélio não aceita receber a visita 
dos pais na prisão. Manolo vai à 
casa de Dionísio, fingindo não tê-lo 
reconhecido, e sugere ao empre-
sário que sua neta Aurora trabalhe 
para ele como cozinheira. Guiomar 
pede a Muniz que abra um proces-
so para Dionísio reconhecer Can-
dinho como seu filho.

HAJA CORAÇÃO
GLOBO – 19H15

Sexta-feira (29) – Beto afirma 
a Tancinha que o amor que sen-
te por ela o transformou. Apolo 
e Tamara passam a noite juntos. 
Adônis revela a Shirlei que está 
apaixonado por ela. Cris e Felipe 
presumem que Vitória não acei-
tará Shirlei como namorada do 
filho. Camila sofre um golpe e ten-
ta fugir, mas acaba desmaiando. 
Rebeca janta com Agilson, que 
diz que está apaixonado por ela. 
Francesca acredita ter visto Gui-
do. Tancinha flagra Apolo e Tama-
ra se beijando.


